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都賀地域まちづくりセンター 



別記様式 

会 議 録 

会議の名称 令和３年度第３回 都賀地域会議 

開催日時 令和３年６月２２日（火）１９時００分 開会 ２０時１６分 閉会 

開催場所 都賀総合支所別館大会議室 

出席者氏名 別紙１のとおり 

欠席者氏名 別紙１のとおり 

事務局職員職氏名 別紙１のとおり 

その他出席者等 別紙１のとおり 

会議事項 別紙２のとおり 

会議の公開又は 

非公開の別 
公開 

傍聴人の数 ０人 

その他必要事項  

会議の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 

  

 

 

 

 

 

会 長 

事務局 

会 長 

 

 

 

 

 

 

会 長 

事務局 

 

会 長 

Ａ委員 

事務局 

B 委員 

C 委員 

 

１ 開会 

 １９時００分事務局より開会を宣言。 

２ あいさつ 

 大塚会長より挨拶の後、中島貞夫委員が今回より参加となるので、自己

紹介を行う。 

 本日の出席人数について事務局に報告を求める。 

 都賀地域会議委員総数１５名中１３名出席。 

地域づくり推進条例第９条第２項の要件を満たすため、本会議の成立を

宣言する。 

 

３ 議事 

（１）都賀地域会議の活動及びスケジュールについて 

（２）令和３年度提案（令和４年度実施分）地域予算提案事業について 

〈説明〉 

事務局に説明を求める。 

（１）及び（２）について、資料に基づいて説明する。 

〈質問・意見〉 

 事務局の説明を受けて、委員に質問・意見を求める。 

 資料１の令和４年度提案について、予算枠は１３０万では。 

 １３０万が正しい額となるので訂正する。 

事業計画書の事業概要のところに、進捗状況を入れられないか。 

 例えば地図や図面のようなものに、完了した箇所を記入してあるような

形か。 



B 委員 

事務局 

 

D 委員 

 

事務局 

 

 

 

 

会 長 

 

C 委員 

 

 

事務局 

会 長 

委員一同 

 

 

会 長 

 

 

E 委員 

 

 

 

 

 

 

F 委員 

 

 

 

B 委員 

 

 

 

 

Ｇ委員 

 

 そういったものが付けられるといいと思う。 

 では、工事個所や進捗率を記入した図面を作成し、来月の会議で提示さ

せていただく。 

 スケアードストレイト方式の交通安全教室について、今後の予定は決ま

っているのか。 

 次は小学校での開催となるが、３つある小学校のどこでということにつ

いては未定となっている。前回会議で話に出たスタント等の内容について

は、低学年向けと高学年・中高生向けに内容の変更や調整も可能と業者に

確認した。どの小学校から始めるか等については、各小学校とも連絡して

検討していく。 

 地域の高齢者等にも見てほしいので、それも含めた検討をお願いした

い。 

 各小学校で児童の数に差がある為、児童数が多い学校で全校児童が一斉

にとなると、中には見えにくい、見えないという子が出ることもあるので

はないか。 

 では、学校側との検討の時に、その辺りのことも相談させていただく。 

 他に意見はあるか。 

 意見等なし。 

〇地域課題の検討について 

〈説明〉 

 前回の会議の時に、身の回りでどんなことでも気が付いたことがあれば

課題として挙げてほしいと書面を渡したと思う。今回記入していただいた

ものについて、提出前に説明を簡潔にお願いしたい。 

 都賀地域の活性化にはつがの里の知名度を向上させることに意義がある

と考える。財政難でもあるので民間企業も活用し、経済活動も加味した総

合公園の整備が必要と感じる。 

 ハス池は 1600 ㎥ほどの広さがあるが、奥の方はかなり傷んでいる。そ

こで、入り口から 1000 ㎥ほどをハス池とし、奥の 600 ㎥は花菖蒲、あじ

さい等を配置してもいいと思う。見終わった後で一息つける場所を設け、

上のふるさとセンターにも寄ってもらえるようにできるといい。 

 合戦場地域は住宅地も多く、その需要を見越した大型店舗が小学校の近

くに進出するという話も聞こえてくる。そうなると人の流れも車の流れも

激しくなり、交通渋滞や学童が危険に晒される可能性が増えることも予想

されるので、何か交通安全のための対策が出来ないか。 

 つがスポーツ公園のバーベキュー場周辺にフェンスやブロック等の整備

が出来ればいいと思う。スポーツ公園やつがの里に、大人向けの健康増進

維持のための機具等があるといい。もっとスマートフォンの活用も視野に

入れてＱＲコード等を使った各種ＰＲを。各種イベント用のテントをすべ

てレンタルで手配できるように何か支援が出来ないか。 

 ハートホール解体により、文化祭等の文化的活動が継続出来なくなり、

年代を超えた交流の機会が減少してしまうのが心配。 
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事務局 

会 長 

 

総合政策課 

 

会 長 

Ｃ委員 

 

総合政策課 

 

会 長 

委員一同 

総合政策課 

 

会 長 

Ｊ委員 
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学童保育への支援をお願いしたい。 

 個人が思った意見を出せばいいのか、団体としての意見を出せばいいの

かがわからなかったため、今回は意見なし。 

 婚活事業の手伝いをしているが、地域としての魅力がない。バーベキュ

ー場等もあるが、位置的にも内容的にも整備が中途半端なものに感じるの

で、根本からの再整備を。 

総合政策課が到着したため、議事を一時中断する。 

「（仮称）第２次栃木市総合計画策定の基本方針について」の説明を求め

る。 

 資料に基づき説明する。 

（質問・意見） 

 何か質問等あるか。 

 ８月にアンケート調査を行うとあるが、対象の選定について基準等はあ

るのか。 

 中高生と、１８歳以上の市民の中から無作為抽出で行う。 

 人数については地域の人口比を参考に割り振る。 

 他に意見等あるか。 

 意見等なし。 

 内容について、もし何か疑問や意見等あれば事務局に伝えてほしいとし

て退出。 

中断していた議事を再開。 

 つがの里をもっと魅力のある憩いの場所にしてほしい。噴水や農作物の

直売所を設ける等できないだろうか。 

中学校から升塚の間の道路は少し暗いので、街灯を設置できないか。 

 つがの里ふるさとセンターに足湯を設置できないか。湯については西方

や市内から温泉の湯を購入する方法で。 

 高齢者が集まれる場所が欲しい。そういった場所で歌声コンサートや寄

席などできるといい。つがスポーツ公園内のバーベキュー場の整備が必要

だと思う。雨対策にテント等の設置と、グラウンドの芝生にへこみがある

のでその修繕を。 

 今までは集団検診を保健センターで行っていたが、現在保健センターは

解体中のため、他地域の施設まで行かねばならず、距離が遠く交通手段が

限られる高齢者には厳しい。何かの形で補助が出来ないか。 

 オンラインのハスまつりが盛況で、早朝から写真を撮影して配信等をし

てくれている方には大変感謝している。 

 つがの里の体験交流館について、もっと利用を促進したいが使い道はな

いだろうか。 

 現在解体が進んでいるハートホールや保健センターについて、住民に進

捗状況を知らせる意味でも、解体の様子を何かの形で公開できないか。 

 赤津小の地域コーディネーターとしてボランティアとの橋渡し役をして

いるが、いい人材いたら教えてほしい。 
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事務局 

 公園の需要が高まっている。市内の公園はどこも子供たちでにぎわって

いるが、つがの里では一部遊具の老朽化が進んでおり、使用不可となって

いるものもあるため、公園の役割を十分活用しきれていないと思う。 

 そこで、地域予算で遊具を修繕し、安全に遊べるようにできないか。バ

ーベキュー場も含め、利用しやすい状況を整えてあれば、噂は広がってい

き利用者は増えていく。 

 私の意見については、後日皆さんの意見をまとめた時に改めてお伝えす

るつもりなので本日は説明はしない。 

 総合公園化整備ということで、だいぶ昔に観覧車のような遊具整備等の

計画があると説明があったこともあるが、市の予算には限りがあるし、そ

れだけ財政が厳しいのだとも聞く。そういった状況も鑑みた時に、蝋梅を

植樹する等自然公園として樹木の種類や数を増やす等の整備していく方向

もあるのではないかと思う。 

 つがの里の運営について、現在は嘱託員を雇っているが、例えば自分は

以前にスポーツ公園の管理をしていたが、そういった指定管理者等の民間

委託もかなり増えている。そういう方向も考えた方がいい。 

 スポーツ公園は全体で年間２５，０００人ほどが利用しており、地域外

からも利用者は多い。テニスコートの利用は特に多いが、６面中１面が使

用不可となっている。西方も同様で、４面あるテニスコートの３面が使用

不可になっている。どちらも修繕には多大な経費がかかる。そこで、都賀

と西方でテニスコートの統合化を目指してもいいのではないか。 

 キャンプ場・バーベキュー場について、使用料無料というのは珍しく、

それはいいが整備が不足している。きちんとした整備をして有料にしても

いいのではと思う。 

 赤津川の整備について、令和元年度の台風１９号被害は記憶に新しいと

ころであり、現在は田んぼダム等の整備をしているが、進捗状況が知りた

い。 

私からはこれくらいだが、出してもらった意見をまとめて次回以降検討

していきたい。この結果で地域会議から市へ要望書を提出できるくらいに

できるといいと思う。 

Ｈ委員の発言で個人の意見か団体の意見かというものがあったが、内容

としてはどちらでも問題はない。ただ、例えば今回のような話し合いの結

果について団体の中で話す機会があれば、団体の皆さんと内容を共有し、

話し合った結果として何か意見が出たらそれを吸い上げて地域会議で発表

していただけると有難いと考えている。 

以上で本日の議事をすべて終了したため、進行を事務局に移す。 

 

４ その他 

（２）栃木市上下水道事業調査委員会委員の推薦依頼について 

（説明） 

事務局より資料に基づき説明。 
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（質問・意見） 

 内容について資料により確認したが、今後の料金体系への影響もありそ

うな重い役割となりそうに感じる。 

 また、平日の日中に会議が開催されるということなので平日勤務のある

方にお願いするわけにはいかない。そこで、篠崎正美委員にお願いしたい

と思うがどうか。 

 一同了承。（篠崎委員承諾） 

 委員一同の了承を得たので、篠崎正美委員を推薦し報告することとす

る。 

（３）会議録の確認について 

（説明） 

 事務局より説明。 

（質問・意見） 

 事務局の説明を受け、委員一同に意見を求める。 

 質問・意見等なし。 

 意見等なしのため、会議録について修正等なしで了承とする。 

（４）令和３年度第３回地域会議の開催について 

（説明） 

 事務局より説明。 

 令和３年７月２７日（火） 午後７時より 

 都賀総合支所 大会議室にて開催予定。 

 次回地域会議では公園緑地課によりつがの里再生事業についての説明が

ある。会議の時間を少し長めに取らせていただくが承知願いたい。 

（質問・意見） 

 何か意見等あるか。 

意見等なし。 

５ 閉会 

以上で本日の会議は終了とする。 

──閉会── 

（会議終了時刻 午後８時１６分） 



別紙１ 出席者及び事務局 
 

出席者（委員） 

会 長 大塚 紀通         副会長 辻原 正信 

委 員 相田 美由紀        委 員 青木 国宏 

委 員 飯嶋 かおる        委 員 柏﨑 洋子 

委 員 篠﨑 正美         委 員 田島 富美子 

委 員 中島 貞夫         委 員 中島 美和 

委 員 山本 文彦         委 員 若林 正二 

 

欠席者（委員）  

 委 員 石本 俊光         委 員 茅島 史彦 

  

事務局 

川又 俊行  （都賀地域まちづくりセンター所長） 

島田 和行  （都賀地域まちづくりセンター課長補佐） 

青木 昌介  （都賀地域まちづくりセンター係長） 

 

その他出席者 

横倉 延男  （総合政策部副部長兼総合政策課長） 

森下 義浩  （総合政策課主幹兼政策推進員） 

岡 正美   （総合政策課主査） 



別紙２ 会議事項 

 

１ 開 会 

２ あいさつ 

３ 議 事 

（１）都賀地域会議の活動及びスケジュールについて（資料①） 

（２）令和３年度提案（令和４年度実施分）地域予算提案事業について（資料②） 

４ その他 

(1)（仮称）第２次栃木市総合計画策定の基本方針について（情報提供：総合政策課） 

(2)栃木市上下水道事業調査委員会委員の推薦依頼について（上下水道総務課） 

(3)第２回都賀地域会議 会議録の確認について 

(4)令和３年度第４回地域会議の開催について 

令和３年７月２７日（火）午後７時～ 都賀総合支所 大会議室 

５ 閉 会 

 

配付資料一覧 

令和３年度第３回都賀地域会議次第 

資料① 都賀地域会議今後の活動及びスケジュールについて 

資料② 令和４年度実施分 栃木市地域予算事業計画書 

（仮称）第２次栃木市総合計画策定の基本方針 

2018～2022 栃木市総合計画≪後期基本計画≫ 

栃木市上下水道事業調査委員会委員の推薦依頼について 

栃木市民憲章 

 


